

« **Faites des vœux et accomplissez les... »**

Psaume 75, 12

Dans son poème joliment intitulé : «*mot-macumba*», le suréminent écrivain Aimé Césaire déclamait :

« ***Le mot est père des saints***

le mot est mère des saints...

il m'arrive de dessiner un mot sur le sol

avec un mot frais on peut traverser le désert d'une journée... »

Nous avons envie d'ajouter qu'on peut traverser également, les jours d'une année entière, avec des couffins de mots sains et saints, doux et beaux, forts et ancrés, féconds et ronds, vivants et vivifiants, chantants et dansants, terrestres et célestes ,humains et divins, puissants et humbles, parfumés et entraînants, attachants et passionnants, lumineux et miséricordieux.

Que la puissance des mots puisse opérer en chacune et chacun de vous un engendrement existentiel en cette Année 2023.

Que la grâce de Dieu vous accorde de croître dans le désir décidé et l'effort soutenu vers le bien et le progrès. Afin d'atteindre « ***l'essence de notre vie qui est de tendre non pas à être mieux mais à être plus*** » Teilhard de Chardin.9, SC ; P48.27 février 1921.

VIE ET PAIX À VOUS !

A travers ces quelques lignes, je prie pour que Dieu vous accorde en abondance avant toutes choses la bénédiction dans vos projets. Et pour cela, puissions-nous devenir des artisans de paix. « *À sa petite sœur anxieuse et scrupuleuse qui lui demande de prier pour qu'elle trouve la paix, saint Charles de Foucauld, répond : «Ma chérie, en voici le secret : aime, aime, aime... » (Lettre à Marie de Blic, 19 novembre 1898)*

Puisque la Paix prend sa véritable source dans l'Amour plénier, nous pouvons alors affirmer qu'elle doit en garder les attributs selon l'hymne de Saint Paul aux Corinthiens. (1Co13, 18)

Soyez comblés de cet Amour de charité qui prend patience parce qu'il est la lampe de la conscience. Il rend service parce qu'il y trouve son délice. Il ne s'enfle pas d'orgueil, car c'est au chemin de la vie un grand écueil. Il n'entretient pas de rancune qui est une véritable lacune dans la relation...

Or la Paix réside également dans notre relation aux choses et aux êtres. Voilà pourquoi le nouveau nom de la paix, c'est aussi le soin à notre environnement spécialement à notre planète. Le Pape François ne cesse de le rappeler : « **Nous ne sommes pas Dieu. La terre nous précède et nous a été donnée.** » Laudato Si'.

Aussi avons-nous, toutes et tous, jeunes et adultes, hommes et femmes de toutes cultures et nations, la grande responsabilité d'y œuvrer pour la protection de la Vie et l'épanouissement de la Paix.

Il y a une paix des armes
Au prix des vies et des larmes
Il y a une paix des armes
Au bout des cris et vacarmes
Il y a aussi la Paix des cœurs
Source de vie et de bonheurs
Entre les mains des frères et sœurs
La paix vaut vraiment la peine
Sa bataille n'est point vaine
Sa coupe est de longue haleine.
Elle n'est pas seulement discours
Elle est un labeur un parcours
Celui des généreux battants
Celui de tous les habitants
De notre belle planète
Qui semble perdre la tête
Au piège de ses tempêtes.
Puissent la Vie et sa quête
En ces temps de grandes fêtes
Devenir votre grand cadeau
Pour des jours encore plus beaux.

SAINTE ET BELLE ANNÉE 2023

Père Jean Parfait CAKPO